

| Museos |

## Dos mil personas «celebran» el primer año del Patio Herreriano

ABC. El Museo de Arte Contemporáneo Español Patio Herreriano, que ayer cumplió un año desde su apertura en Valladolid, se rodeó de sus «amigos» para celebrar el aniversario y confirmar su objetivo de divulgar este tipo de arte entre el mayor número de estratos sociales a través de apuestas de calidad, para lo cual, aseguró su directora, María Jesús Abad, pedirá ayuda a la Junta.



| Exposición |

## El colorido de Andrés Coello inunda la Universidad de Valladolid

ICAL. El colorido y la lucha por salir adelante del pintor José Andrés Coello inundan desde ayer el Salón de Rectores de la Universidad de Valladolid con una exposición compuesta por 25 cuadros, 11 grabados y cerca de una decena de dibujos. La muestra reúne la obra realizada por este artista en agosto de 2002, cuando dio un cambio radical a sus pinturas a causa de la enfermedad de su mujer.

## JUAN MANUEL DE PRADA

Escritor

# «La locura es la enfermedad de nuestro tiempo»

Desaliñado, sin afeitarse y con el cansancio de la gira promocional de su última novela haciendo estragos, Juan Manuel de Prada presentó ayer en Valladolid «La vida invisible», el último Premio Primavera que conceden Ámbito Cultural de El Corte Inglés y Espasa

TEXTO: ANA BELÉN HERNÁNDEZ FOTO: F. HERAS

VALLADOLID. Zamorano de adopción y escritor de nacimiento, cinéfilo de vocación y mitómano por gusto, Juan Manuel de Prada destripó los escondrijos de su obra más compleja.

— **Un premio más a sus 33 años. ¿Cómo afronta la presión?**

— Vivo ajeno a todas esas cosas. La tensión en todo caso es hacia mí mismo. Soy una persona de vida muy solitaria y apenas tengo relaciones con el mundo literario. Cada libro es uno más, en el que intento poner lo mejor.

— **¿Y por parte del público?**

— No es una percepción fácil, aunque creo que tengo un público fiel que se va asentando con cada libro que saca; prueba de que no les defraudo y encuentran lo que buscan. Además, creo que saben que en mis libros se percibe que he puesto toda la carne en el asador. No entiendo la posibilidad de escribir libros de circunstancias.

— **¿Por qué sigue presentándose a premios?**

— Es una forma de llegar a más público. Por desgracia en España los libros tienen una vida difícil y grandes libros pasan desapercibidos. Las editoriales sacan cada semana libros de escritores conocidos o consagrados que se van a tomar por culo como los demás.

— **¿Cómo es su vida invisible?**

— Bastante anodina; soy una persona muy trabajadora, dedicada a la literatura y a mi familia. Si me pudieran ver por un agujerito se llevarían una gran lección. A veces se tiene una imagen de los escritores muy tumultuosa y entretenida, pero mi vida es rutina que me permite darlo todo.

— **Su novela es dura, larga, compleja y pesimista. ¿Por qué?**

— Más que pesimista, es una visión oscura de este mundo, como el resto de mi obra. Es algo ontológico, como mi visión del mundo. Pero en esta diría que hay una posibilidad de redención.

— **La novela bucea por el «infierno».**



De Prada, ayer en Valladolid

no». **¿Cómo se ha preparado?**

— Hay un doble infierno, el espiritual y otro físico. El más introspectivo se centra en la locura de las dos protagonistas, para lo que me documenté, y por las opiniones de psiquiatras, bastante fidedignamente. Mi intención era meterme en la mente de un perturbado y percibir el mundo como ellos.

— **¿Qué le atrae de la locura?**

— Es la enfermedad nuestro tiempo. Pero la locura en sus múltiples expresiones, no el loco de atar. Vivimos una vida artificial, renegados de los valores consagrados y huérfanos, presa de todo tipo de psicopatías.

— **¿Y de la culpa?**

— Es el motor del libro, cuando hay conciencia del mal y aparecen las consecuencias. El personaje hace un ejercicio de expiación y las carga sobre sí mismo.

## El II Congreso de Literatura de Castilla y León recibe más de 80 comunicaciones

MAR GONZÁLEZ

BURGOS. Burgos acogerá en octubre el II Congreso de Literatura de Castilla y León organizado por el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua que presentó ayer un avance de su programa. Cuando todavía faltan más de tres meses para la celebración del congreso se han recibido más de 80 comunicaciones de las que se han seleccionado por el momento 30. Además de los grandes bloques de narrativa, poesía y ensayo se incluirán secciones dedicadas a la literatura infantil o las revistas literarias. El gerente del instituto, Gonzalo Santonja, destacó ayer que la realización del programa «con tanta antelación» responde al «rigor» con el que se

está trabajando y a la intención de «requerir participación» en su posible mejora. Por su parte el director del congreso, José María Balcells, adelantó que, en su opinión, el panorama literario regional que saldrá dibujado del evento demostrará que Castilla y León es en este aspecto «una Comunidad puntera dentro del mundo hispánico».

En otro orden de cosas, Santonja explicó que el Instituto de la Lengua ha firmado un convenio de colaboración con la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui para la enseñanza del español y está organizando la celebración en Burgos del Congreso anual de la Asociación de Enseñanza del Español como Lengua Extranjera.

## Casi 400 empleados se sumarán a los hospitales de la región en 2003

ICAL

VALLADOLID. Los hospitales de Castilla y León incrementarán este año su personal en 372 personas para continuar aumentando la actividad asistencial a la vez que se van implantando nuevos servicios en los centros hospitalarios de la región, según informó ayer el consejero de Sanidad, Carlos Fernández Carriedo, en la presentación del Plan Anual de Gestión de Atención Especializada.

Carriedo explicó que a lo largo de 2003 se contratarán 53 nuevos facultativos, de los que 13 se incorporarán a los servicios de anestesia y reanimación con el objetivo de ofrecer este año la anestesia epidural al 100% de las mujeres en el momento del parto, cifra que a finales de abril estaba en el 87,3 por ciento. También servirá para aumentar el número de intervenciones quirúrgicas, para las que estos profesionales son imprescindibles.

Asimismo, el plan contempla un importante incremento en el personal de enfermería, ya que 106 de los 221 nuevos trabajadores sanitarios no facultativos corresponderán a esta categoría, que se completará con 31 técnicos especialistas y 77 auxiliares de enfermería.

El consejero de Sanidad indicó que el personal de los hospitales de Castilla y León se ha incrementado en 821 trabajadores durante los dos primeros años de competencia autonómica, lo que supone un 366,5 por ciento más que en el último bienio del Insalud (2000/01).

Este aumento de personal supondrá un incremento en la actividad asistencial de los complejos hospitalarios de la región, que durante este año alcanzarán las 183.026 intervenciones quirúrgicas, de las que 88.685 serán de cirugía ambulatoria. Esto supone un 1,9 por ciento más de operaciones que el año pasado, cuando no llegaron a las 180.000.

Otro de los objetivos del plan es la reducción de las listas de espera a 55 días de media, encontrándose actualmente en unos 63 días. A la vez se incrementará el número de urgencias atendidas hasta 857.221, lo que supone 5.746 más que el año pasado, y la estancia media quedará reducida hasta 7,6 días.